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UN MOT POUR COMMENCER 
Nous sortons d’une séquence politique majeure. Les grandes 
échéances électorales sont l’occasion de proposer aux 
Français des orientations qui engagent sur le long terme, mais 
aussi, bien sûr, des solutions aux difficultés du court terme.
Autrement dit, il faut du rêve, de l’élan, une vision mais aussi du 
concret voire de l’immédiateté. Les crises que connaît le pays 
(Covid, Guerre à nos portes, crise de l’énergie) conduisent nos 
dirigeants à insister sur les décisions de court terme. C’est 
compréhensible mais il reste indispensable de savoir dans 
quelle grande direction nous allons !
À notre échelle de village, c’est la même chose.
Oui, nous allons poursuivre les réunions de quartier pour 
parler de notre avenir proche, oui, nous vous informerons 
sur la maison médicale prévue pour l’an prochain, sur notre 
nouvelle école, sur le cimetière… Mais la réflexion sur l’avenir 
d’Orgeval dans les dix prochaines années est indispensable.
Comment vivrons-nous quand nous serons dix mille ? Quel 
est notre avenir au sein du Grand Paris ? Allons-nous réussir 
à conserver (voire développer) notre ruralité ? Toutes ces 
questions sont au coeur des préoccupations de votre équipe 
municipale.

Vous l’avez compris maintenant, nous ne ferons rien seuls. 
Dans cette lettre nous insistons sur le travail en collaboration 
avec notre député nouvellement élu, Monsieur Karl Olive.

Bonne lecture à tous.

Hervé Charnallet
Maire d’Orgeval

@HervéCharnallet

@Orgeval78630 

@Orgeval78630 

Pour suivre l’actualité de Monsieur le Maire et de la commune 

www.ville-orgeval.fr



LES ORGEVALAIS ONT LEUR PORTE-PAROLE
À L’ASSEMBLÉE NATIONALE 

Karl Olive, jusqu’à peu maire de Poissy, Vice-Président de GPS&O et Vice-Président du Conseil 
départemental des Yvelines, est désormais député de la 12e circonscription des Yvelines à 
laquelle Orgeval est rattachée. Il a accepté de nous faire partager ses ambitions pour améliorer 
le quotidien des Français et particulièrement celui des Yvelinois.

Vous avez été un maire particulièrement actif et porteur 
de projets. Aurez-vous la même possibilité d’agir au sein 
de l’Assemblée nationale ?
Le temps où les députés ne siégeaient qu’à l’Assemblée 
nationale et pratiquaient peu le terrain est révolu. La 
crise des Gilets jaunes et l’abstention croissante nous 
montrent que les Français sont las des élus déconnectés 
des préoccupations quotidiennes. J’espère apporter 
modestement ma pierre à l’édifice dans cette magnifique 
institution qu’est l’Assemblée nationale et je serai toujours 
force de proposition pour faire avancer notre pays, 
pour faire gagner la France. C’est pourquoi j’ai d’ores et 
déjà rédigé une proposition de loi visant à redonner aux 
parlementaires l’ancrage d’un exécutif local, notamment 
dans les villes de moins de 20 000 habitants. Il ne s’agit pas 
de cumuler les indemnités, mais de cumuler les expériences 
pour nourrir la démocratie. Les maires sont les fantassins 
de la République, en prise directe avec la réalité du terrain. 
Ce souffle du terrain est nécessaire à l’Assemblée nationale 
pour remettre l’hémicycle et ses élus en phase avec la vie 
des Français. 

Les élections législatives ont été marquées par un 
taux d’abstention important, notamment des jeunes.
Quelle est votre position par rapport à l’engagement, et 
particulièrement à l’engagement des jeunes ?
Je ne pense pas qu’on puisse généraliser le manque 
d’engagement à l’ensemble de la jeunesse, il existe tellement 
de formes d’engagement, au-delà de l’engagement politique 
et électoral. 
Le 22 février 2022, j’ai ainsi remis à Roxana Maracineanu, 
ministre en charge des Sports, et Nadia Hai, ministre 
en charge de la Ville, le rapport «Faire nation par le 
Sport» concernant l’insertion des jeunes des quartiers 
populaires par le sport. Un beau sujet car le sport est 
vecteur d’engagement. Un engagement qui permet à tant 
de jeunes de s’en sortir, de s’engager sur les terrains, dans 
des associations et ensuite auprès d’autres jeunes. C’est 
un formidable outil d’égalité des chances, d’inclusion et 
d’insertion. 

La jeunesse est l’avenir de notre beau pays, il faut la valoriser, 
l’encourager et nous y concourons dès le plus jeune âge, 
en éveillant à l’éducation civique, au sein des mairies avec 
la création de Conseils municipaux des jeunes, à Poissy, 
à Beynes et bientôt à Orgeval. J’accueille d’ailleurs avec 
plaisir, au cours de visites guidées, les classes des écoles de 
la circonscription à l’Assemblée nationale. C’est aussi cela, 
faire vivre la démocratie et transmettre à nos jeunes le goût 
de l’engagement. 

Orgeval voit sa population croître et rajeunir. Comment 
pouvez-vous nous accompagner ?
La commune d’Orgeval est dynamique et attractive, un 
futur groupe scolaire de 10 classes ainsi qu’un centre de 
loisirs vont d’ailleurs voir le jour d’ici début 2024. Mon 
rôle est d’accompagner au mieux les citoyens et les élus 
dans leurs projets. En tant que député, je suis une courroie 
de transmission, un facilitateur du quotidien. Il n’est pas 
toujours simple de savoir à quel interlocuteur s’adresser, 
à qui faire une demande de subventions. Si je chausse 
désormais ma casquette de conseiller départemental, 
je dirai également que le département des Yvelines est 
particulièrement attentif au développement du bassin de 
vie d’Orgeval, qui nécessitera l’implantation d’un collège, 
en concertation avec l’ensemble des maires des villes 
concernées. 

La qualité de vie à Orgeval passe aussi par l’agrément 
de nos bois et de nos espaces naturels. Comment vous 
situez-vous par rapport à la politique environnementale 
dans votre circonscription ?
Nous avons la chance de vivre dans une circonscription 
et dans un département dotés de formidables espaces 
naturels. La protection de notre environnement et de 
notre patrimoine vert est au cœur de mes convictions, 
preuve en est mon soutien au projet de préservation du 
Domaine de Thiverval-Grignon, porté par les anciens 
étudiants d’Agro Paris Tech et les acteurs locaux, qui ferait 
de cet espace un Centre international de la transition 
écologique. Préserver notre environnement, c’est surtout 
penser à l’avenir. Un avenir qui se prépare en poursuivant la 
transition énergétique avec le développement d’ombrières 
photovoltaïques et des plateformes de micro-méthanisation, 
une orientation vers des mobilités plus durables, un soutien 
à la rénovation énergétique... Comme l’écrivait Antoine de 
Saint-Exupéry, «Nous n’héritons pas de la terre de nos parents, 
nous l’empruntons à nos enfants».  C’est ce que nous devons 
garder en tête au quotidien pour guider nos actes. 

“

“

La jeunesse est l’avenir de notre beau pays,
il faut la valoriser, l’encourager...



LA JEUNESSE, UN AXE MAJEUR
POUR LA MUNICIPALITÉ

La construction d’un nouveau groupe scolaire est un moment marquant dans la vie d’une commune. 
Les collèges dépendent du Conseil départemental alors que les lycées sont du seul ressort de la 
Région Île-de-France. Pour le primaire, le maire est seul responsable et c’est au Conseil municipal 
qu’il revient de prendre ces grandes décisions d’investissement qui engagent la vie de nos plus 
jeunes pour de longues années. Le défi est important et passionnant.
Cette lettre est l’occasion de mettre l’accent sur notre jeunesse. L’école à venir est un élément 
essentiel de nos préoccupations mais il n’est pas le seul, loin s’en faut.

La jeunesse est de très loin le secteur qui occupe le plus 
grand nombre d’agents municipaux et de contractuels. 
Leurs missions concernent aussi bien la cantine que 
l’accompagnement scolaire (ATSEM), les animations, le Point 
Accueil Jeunes (PAJ) ou l’École Municipale des Sports (EMS).
Pour les plus petits, la Ville d’Orgeval est un contributeur 
majeur au budget du SIVU, syndicat intercommunal qui gère 
nos crèches. Le financement de structures d’accueil de la 
petite enfance n’est pas une obligation. La municipalité a fait 
le choix d’offrir aux familles des structures d’accueil mais 
aussi d’accompagner les assistantes maternelles, en plus 
d’accueillir des petites crèches privées dans la commune. La 
demande de places est sans cesse croissante et une nouvelle 
crèche est prévue en même temps que la nouvelle école.

Une vie associative florissante…
En plus des services de la commune, nombreuses sont 
les associations à Orgeval qui fournissent un cadre dans 
lequel nos jeunes peuvent s’épanouir. Nous avons la 
chance de disposer d’infrastructures nombreuses et d’un 
cadre verdoyant qui font des envieux parmi les communes 
voisines. À nous de les conserver et de les développer.

Parmi les priorités affichées en début de mandat, figurait 
le développement de la vie associative. Soyons clairs : les 
années Covid, 2020, 2021 et jusqu’au début 2022, n’ont 
pas permis d’être très ambitieux en la matière. Le Forum qui 
s’est tenu le 4 septembre dernier a montré toute la vitalité 
des associations, des bénévoles et l’envie des Orgevalais, 
et particulièrement des plus jeunes, de reprendre sans 
attendre toutes les activités.

Vos élus étaient nombreux à parcourir les allées du Forum 
et les avis étaient unanimes : il faut poursuivre et amplifier 
nos actions en faveur des jeunes, tisser continuellement du 
lien social, éviter l’exclusion, forger des jeunes gens solides, 
physiquement et moralement, offrir des endroits de mixité 
sociale, de mixité entre les générations et initier ces jeunes 
Orgevalais à leur vie de citoyen.

…qui profite d’investissements significatifs
Pour accompagner cet engagement municipal et le travail 
des associations, il faut des infrastructures et Orgeval n’en 
manque pas.

Le plateau Saint-Marc a été dès l’origine conçu comme 
un espace dédié au sport et à la jeunesse. Il a permis à 
des générations de jeunes Orgevalais de faire du sport, 
de retrouver des amis dans un cadre de plein air sans 
équivalent.

Le parc de la Brunetterie compte, quant à lui, plus de cinq 
hectares de verdure pour accueillir les promeneurs, les 
joggers mais aussi les classes d’extérieur initiées depuis l’an 
dernier par les enseignants de l’école Jean de la Fontaine.
Le développement d’un Tiers Lieu dans les communs à 
l’entrée du parc va y apporter plus de vie et d’animation. 
L’objectif est que, là encore, les jeunes puissent se retrouver, 
rencontrer les Orgevalais de toutes générations intéressés 
par les activités proposées et passer ensemble un bon 
moment en joignant l’utile à l’agréable.

La salle culturelle et sportive désormais baptisée «Espace 
Claude Rich» va permettre d’accroître l’offre culturelle, 
sportive et pédagogique.

••>

936 écoliers
maternelles et élémentaires

45 adhérents
Point Accueil Jeunes

40 animateurs
Personnel encadrant

PASTEUR
491 élèves
19 classes

JEAN DE LA FONTAINE
243 élèves

9 classes

JEANNE D’ARC
142 élèves

MONTESSORI
60 élèves

+2200 habitants
20222002

Quelques chiffres tout d’abord pour 2022



Pour la première fois à Orgeval, nous disposerons 
d’infrastructures qui permettront par exemple de jouer au 
handball ou au basket en intérieur. Nous aurons une vraie 
salle de spectacle pour accueillir du théâtre, des concerts 
mais aussi pour développer les activités de notre Ciné club.

Nous voulons créer des ponts entre les générations et fortifier 
notre cohésion sociale. Nous allons très prochainement 
ouvrir notre espace de vie sociale en plein coeur de 
notre nouveau quartier, place de la mairie. Il a vocation 
à devenir le lieu de rencontre des jeunes, de nos aînés et 
des familles, tous rassemblés autour d’activités à partager. 

À quand un collège ?
La campagne municipale nous avait donné l’occasion 
d’exprimer clairement notre demande d’un collège pour les 
jeunes Orgevalais.
Le collège de secteur André Derain est situé à Chambourcy, 
soit à 25 minutes en bus quand tout va bien et que la 

circulation est «normale». Plus de 50% des élèves du collège 
viennent d’Orgeval ! Il nous faut donc maintenant un collège 
public de proximité qui desserve le bassin de population des 
communes d’Orgeval, Morainvilliers et Villennes-sur-Seine. 
L’évidence est là, et ce, d’autant plus que Chambourcy voit 
sa population croître également et que les besoins de places 
pour les jeunes de Chambourcy vont croissants.

Là encore, le maître mot est l’anticipation. Quand on 
connaît le délai d’instruction d’un nouvel établissement au 
Conseil Départemental et que l’on y ajoute les délais de 
construction, on comprend qu’aucun résultat concret ne 
peut être envisagé avant 2026 ou 2027 !
Voilà pourquoi nous avons entrepris les discussions avec 
le Conseil Départemental sans attendre et que nous y 
associons notre député très concerné par les besoins 
éducatifs dans sa circonscription.

Valérie Pécresse, Présidente de la Région Ile-de-France, 
alors Ministre de l’Enseignement Supérieur et de la 
Recherche en 2007, écrivait : «Il faut redonner confiance à la 
jeunesse». 
C’est toujours d’actualité. Réduire les temps de transport, 
réduire les fréquences de bus scolaire polluants qui 
encombrent nos rues, donner à nos enfants un cadre 
d’étude plus respectueux et moderne, voilà le défi qui nous 
attend et que nous comptons relever.

Espace Claude Rich

Nous voulons créer des ponts
entre les générations et fortifier
notre cohésion sociale.“

“

CÉCILE ZAMMIT-POPESCU
Présidente de la Communauté Urbaine Grand Paris Seine & Oise
 
Cécile Zammit-Popescu est la troisième personnalité politique du territoire élue à la présidence 
de la plus importante communauté urbaine de France, créée en 2016. Après Philippe Tautou et 
Raphaël Cognet, elle est la première femme à assurer cette fonction.
 
«Mon rôle, je le définis comme celui d’un chef d’orchestre à l’écoute de tous, au service de l’intérêt 
communautaire pour valoriser notre territoire et défendre l’intérêt général des communes qui le 
composent. Un de mes objectifs est de fournir des équipements et un service de qualité en faveur des 
compétences du quotidien. une approche qui pourra prendre tout son sens au sein de notre projet de 
territoire».

LE MOT DE L’OPPOSITION
Un modèle pour Orgeval : le groupe scolaire (GS).  
OCR promeut de longue date les avantages du GS associant écoles maternelle & élémentaire et défend 
les conditions pour que la scolarité de 8 années des enfants y soit réussie (3-11 ans) :  
- une carte scolaire liée à une conception socialement équilibrée des hameaux/quartiers
- une organisation des temps scolaires, péri & extrascolaires associée à une diversité de lieux d’accueil 
pour sortir les jeunes de leur quartier
- une attention accrue aux risques de concurrence entre les GS d’Orgeval & aux effets délétères 
d’évitement induits
Sur ces enjeux, aucune réponse satisfaisante du maire et son adjointe 

Orgeval Cap Renouveau : A. Le Pellec Muller, S. Bion, P. Cornille, JL. Lesieur, P. Sevec
https://orgevalcaprenouveau.com/

Annie Sauvaget, Conseillère municipale indépendante (hors liste et sans parti politique) est à votre 
écoute, n’hésitez pas à me contacter : anniesauvaget@conseillereindependanteorgeval.net.
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